
  

 

令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１２回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市役所３階 第２委員会室 

 

期 日     令和２年１２月２２日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時２０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第１１回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

１．諸活動 [場所]  

１１月２５日（水）鳥羽市教育ビジョン策定委員会[市体育館会議室] 

        武道振興会理事会[市体育館会議室] 

２６日（木）定例教育委員会[事務局会議室] 

２７日（金）コミュニティスクール視察 

[亀山市 関小学校・加太小学校] 

３０日（月）南勢志摩教育長会[県伊勢庁舎] 

１２月 １日（火）小学校人権フォーラム[商工会議所] 

   ２日（水）市校長会[市体育館会議室] 

        中学校人権フォーラム[商工会議所] 

３日（木）武道振興会監査[市体育館会議室] 

   ４日（金）武道振興会評議員会[市体育館会議室] 

        成人式実行委員会 [市体育館会議室] 

   ６日（日）ギャザリング in鳥羽[鳥羽高校グラウンド] 

  １１日（金）かもめ幼稚園クリスマス会[かもめ幼稚園] 

        市教頭会 [商工会議所] 

        答志地区懇談会 [答志コミュニティアリーナ] 

  １２日（土）国際キッズクラブ参加[旧小浜小学校] 

１４日（月）文教産業常任委員会[議会委員会室] 

１５日（火）予算決算常任委員会[議会委員会室] 

１６日（水）鳥羽市教育ビジョン策定委員会[事務局会議室] 

  １８日（金）加茂地区懇談会[市体育館サブアリーナ] 

   １９日（土）国際キッズ参加[旧小浜小学校] 

 ２１日（月）議会本会議[本会議場] 

       全員協議会[議会委員会室] 

 ２２日（火）定例教育委員会[議会委員会室] 
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       総合教育会議[議会委員会室] 

 ２３日（水）鳥羽高校関係者評価委員会[鳥羽高校] 

 ２４日（木）イングリッシュ・デイ[弘道小学校] 

       教育支援センター合同研修会[商工会議所] 

JOCフェンシング大会報告会[市長室] 

   ２５日（金）丸山庫蔵寺参道清掃（加茂中学校ボランティア） 

[丸山道] 

       防災研修会[Zoom] 

       市政策会議[議会委員会室] 

 

 

２．諸報告 

（教育長） 

１１月２７日に、亀山市の関小学校と加太小学校へコミュニティスクー

ルの視察へ行きました。校長・PTA の役員・地域の方・運営委員さん等、

合計２９名でお伺いしました。関小学校は中規模の学校で安楽島小学校等

を想定し、加太小学校は複式の学校のため、離島等の小学校を想定して視

察させていただきました。視察中にはみなさんから熱いご意見をいただき

ました。亀山市のコミュニティスクールは、全て事務員を配置していまし

た。将来的に鳥羽もコミュニティスクールを配置すると、かなりの仕事量

になることが想定されます。情報発信等も含めて今後の課題をいただいて

きました。 

１２月１日と２日に、小中学校の人権フォーラムを開催させていただき

ました。コロナの影響も考えましたが、児童生徒の活躍の場であると共に、

そこへ来られる先生方の研修の場としての役割もありますので、実施に踏

み切りました。例年はこの時期に音楽祭を開催していますが、今年は休止

しました。音楽祭はコロナの影響ではなく、会場の関係で、昨年から休止

が決まっておりました。 

１２月１１日には、かもめ幼稚園のクリスマス会に参加させていただき

ました。かもめ幼稚園の来年度入園児は５人の予定で市議会からも今後に

ついてご指摘いただいています。認定こども園の設置を視野に入れて検討

していきたいと考えています。 

１２月１１日の夜には学校統合に関する懇談会で答志地区に行かせて

いただきました。７月に保護者懇談会をさせていただいていましたが、今

回は、町内会・漁協・老人会・青壮年部等、各団体の役員さんにご案内さ

せていただき、２３人ほどの方にご参加いただきました。令和４年の統合

見送るということと、答申に基づく新しい統合計画の内容についてお話し

させていただきました。大きな混乱はなかったと思います。 
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１２月１８日は加茂地区でも同じく懇談会をさせていただきました。加

茂には９つの地区あり、懇談会の周知を各町内会の会長さんにご協力いた

だきました。町内会の役員さんが各２～３名ずつと、学校の先生にも参加

していただき穏やかな雰囲気で話し合いは進みました。先月、かもめ幼稚

園の対象園児・船津保育所・加茂小学校・加茂中学校の保護者を対象にと

ばっ子メールでアンケートを実施しました。その結果も資料として使わせ

ていただきましたが、これは統合を決定する材料にするのではなく、今後

の話し合いをするための材料とすることを伝えさせていただきました。 

（アンケート結果資料に基づき説明） 

加茂地区の保護者の中には部活動の選択肢の少なさを理由に統合も仕

方ないと言われる方もいらっしゃいました。また、文科省が少人数学級を

推奨していますが、統合するときめ細やかな教育ができなくなるのではと

いうお考えの方もいらっしゃいました。今後、お話しをする時に少人数の

集団と少人数の指導ということを分けてお伝えする必要があると思いま

した。さらに理解を得られるように保護者の方にも話をしていきたいと思

います。 

１２月２４日には、弘道小学校で６年生を対象にＡＬＴも７名来ていた

だいてイングリッシュ・デイを行います。 

１２月２５日には、丸山庫蔵寺の参道掃除をします。２時間程の予定で、

加茂中学校の生徒がクラブ単位で３０名程度参加してくれるそうです。昨

年に引き続き中学生の参加は２回目になります。 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)２学期終了について 

（教育長） 

明日で２学期が終了します。特に報告させていただくような大きなこと

もありませんでした。夏休みが非常に短かったので、２学期が長くなり子

ども達は少し疲弊していたかと思います。 

 

(２)成人式について 

（生涯学習課長）  資料に基づき説明 

１月１０日にサブアリーナで成人式の開催を予定しています。１１月の

広報とばで今回の成人式は事前登録制にするという案内をさせていただき

ました。現在は市内４８人、県内２３人、県外３４人の合計１０５名の事

前登録をいただいています。この方達は電話番号も把握しています。現在

の参加率は６６％です。例年ですと８７～８９％の参加率ですが、今年は

コロナの影響で低くなっていると考えられます。今後、コロナが流行って
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報 告 事 項 

 

きたらもう少し参加者が減るかもしれません。保護者の方についても、今

回は４０人まで事前登録制で受付しましたところ３８人の申込みがありま

した。来賓も今年は９名に絞らせていただいています。 

コロナ対策として、事前登録制とし、入場前にアルコール消毒・検温・

マスク着用の徹底・体調がすぐれない方の出席をお断りします。また、サ

ブアリーナの可動式の椅子３５０席に対して来賓を含めても４０％以下の

人数になりますので、１度に開催したいと考えています。保護者は２階席

を利用してもらい、８０席の半分以下の人数で見ていただく予定です。さ

らに市のホームページで注意喚起を呼びかける予定です。先日東海３県知

事から、県をまたいだ移動の自粛を呼びかけるメッセージが出ていました

ので、それを転記しようと思っています。さらに新型コロナウイルス接触

確認アプリ登録のお願いも掲載しようと思っています。 

近隣の状況としては。伊勢市は３部制にして、志摩市は１回で開催する

ということでした。県内のほとんどの市町は実施するそうです。今のとこ

ろ、市内で感染者が出たとしても、コロナ感染対策を強化して実施する方

向で考えています。年明けのコロナの状況により急な中止も考えられます

が、状況が悪くなった場合は、市長・教育長と相談して教育委員さんにも

報告させていただきたいと思います。 

 

 

４．市議会について 

(１)総務課 

（総務課長） 

鏡浦小学校が来年 4月に安楽島小学校に統合することになりますので、

学校の設置条例の改正を議会にあげさせていただきました。 

学校の修繕予算として、小学校に 800千円程度、中学校に 1,200千円程

度補正予算が通りました。十分な修繕はできませんが、緊急の物は修繕で

きるようになりました。 

 

（学校教育課長） 

前回お話しさせていただいた通りの内容で全て通していただきました。

来年度の当初予算は現在計上しているところです。 

 

（生涯学習課長） 

来年４月で武道振興会が解散しますので、運動施設の指定管理者を決定

しました。１２月末に予定していた国体のリハーサル大会が中止になりま

したので、その分の約 20,000千円を減額させていただきました。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告について 

（委員Ｂ） 

かもめ幼稚園を認定こども園にすることをお考えということでしたが、

かもめ幼稚園がそのまま認定こども園になるということですか。それとも、

他の保育所などにかもめ幼稚園が入れてもらうようなイメージですか。 

(教育長) 

その点については、まだ白紙の状態です。今後、立地条件や広さ、受入

可能人数等を考慮しながら検討していきたいと思っています。 

 

３．(２)成人式について 

（委員Ｄ） 

事前登録制なので、感染者が出た後のことはしっかりと考えられている

と思います。知事が県をまたぐ移動の自粛を訴えている中で、他の地域で

は県外からの参加者は PCR検査を受けてから参加する所もあるという話を

聞きましたが、鳥羽ではそういう予定はありますか。高齢者と暮らしてい

る人もいると思うので心配です。 

(生涯学習課長) 

PCR 検査を実施する予定はありません。しっかりとコロナ対策をしっか

り実施して開催したいと思います。ただ、式典が終わった後、おしゃべり

をしたり食事に行ったりすることが考えられますので、市長の祝辞などで

そういった点に触れてもらえるようにしたいと考えています。 

 

（委員Ｃ） 

成人式実行委員会の人の集まりについてはいかがですか。 

(生涯学習課長) 

例年は学校を通じて推薦してもらっていましたが、今年は広報で募集し

で集まっていただいた方なので、会議の出席率は高いです。 

 

（教育長） 

心配な点もあると思いますが、このような形で開催させていただこうと

思っています。よろしくお願いします。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 53号 

 就学等に関する規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

次の通り就学などに関する規則の一部を改正する規則を次のように定め

ることを鳥羽市議会会議に上程します。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 54号 

 鳥羽市教育委員会公印規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長））資料に基づき説明 

次のとおり鳥羽市教育委員会公印規則の一部を改正する規則を次のよう

に定めることを鳥羽市議会会議に上程します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 55号 

 鳥羽市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）資料に基づき説明 

次のとおり鳥羽市学校給食共同調理場設置条例施行規則の一部を改正す

る規則を次のように定めることを鳥羽市議会会議に上程します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 56号 

 令和３年度土曜日の授業の実施（案）について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

次のとおり令和３年度土曜日の授業を実施することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長説明 等 

 

 

 

 

 

１．鳥羽市教育ビジョン（案）に対するパブリックコメントの実施について 

（学校教育課長）  資料に基づき説明 

 １０月～１２月に３回の策定委員会を開催し、今回の案を作らせていた

だきました。１月１２日～２月９日の期間でパブリックコメントの受付を

します。その意見を反映したものを再度教育委員会の議題としてあげさせ

ていただきたいと思っています。 

 

２．鳥羽市小中学校統合計画（案）に対するパブリックコメントの実施について 

（総務課長）資料に基づき説明 

 先日いただいた答申や、今まで協議していただいた内容を表現させてい

ただき今回の案を作らせていただいています。１月１２日～２月９日の期

間でパブリックコメントの受付をします。その報告もさせていただきたい

と思います。 

 

３．第３次鳥羽市子ども読書活動推進計画（案）に対する 

パブリックコメントの実施について 

（生涯学習課長） 

 令和２年度で第２次の計画が切れますので、第３次の計画を令和３年４

月１日から５ヵ年で作成しています。１月１２日～２月９日の期間でパブ

リックコメントの受付を行います。パブリックコメントの実施後、再度教

育委員会で諮らせていただきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

２．鳥羽市小中学校統合計画（案）に対するパブリックコメントの実施について 

(委員 D) 

 加茂中学校の統合に関するアンケート結果の中にも、中学校が合併する

にあたり、クラブ活動を重要視している保護者の意見もあったと思います。

統合再編において検討すべき事項の中でクラブの事に触れていただいた方

が理解されやすいと思います。 

(総務課長) 

 何らかの形でクラブ活動のことを入れられるように提案したいと思いま

す。 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時２０分  閉 会 


